

Rapport Présidence 2024-2025

Chères et chers camarades,

J'ai le plaisir de te soumettre mon rapport de la présidence du parti.

Le 23 mars 2024, notre Congrès élisait le nouveau Comité directeur et me renouvelait sa confiance en me reconduisant à la présidence. Après les deux campagnes aux élections cantonales et fédérales de 2023 couronnées de succès, l'année écoulée a été jalonnée de votations cantonales et fédérales, notamment de référendums lancés par le PS et ses alliés politiques et syndicaux. Elle a aussi été marquée par l'élection à la Cour des comptes et par la préparation des élections municipales du printemps 2025 en coordination avec les sections du parti.

Je profite de ce rapport pour remercier sincèrement les membres du Bureau et du Comité directeur ainsi que les collaboratrices et collaborateurs du secrétariat pour leur travail et leur engagement. Je remercie également vivement tous les camarades qui se sont investis dans les groupes et les commissions internes, nos élu-es communaux, cantonaux, fédéraux et nos représentant-es dans les commissions et délégations officielles. (CODOFS).

100 nouveaux membres

En une année, notre parti a connu une augmentation nette de plus de 100 membres pour un total de près de 1100 camarades. Cette augmentation nous réjouit et démontre que le PS déploie un projet politique crédible qui donne envie et répond aux préoccupations actuelles.

Oui à la 13^{ème} rente AVS

Quelques jours avant l'élection de la nouvelle équipe du CD, nous vivions le 3 mars un dimanche historique ! La population acceptait d'améliorer un peu la vie des retraité-es avec une 13^{ème} rente AVS. A Genève, le oui atteignait plus de 75% ! La suite de l'année fut plus mitigée avec de nombreuses victoires sur des votations issues de référendums lancés par le PS et ses alliés mais des défaites amères notamment sur l'initiative d'allègement des primes d'assurance maladie et la baisse d'impôt cantonale.

Votations du 9 juin 2024

Refus de l'initiative pour des primes abordables

L'initiative pour des primes abordables du PS prévoyait un plafond de 10% du revenu disponible pour le paiement des primes-maladie, au-delà, des subsides devaient être accordés. Elle aurait permis de soulager une partie de la population qui n'arrive plus à faire face aux hausses des primes en plus de celles des loyers et des charges en général. Malheureusement la majorité de la population suisse a refusé l'initiative. Maigre consolation, 62% des votant-es genevois-es disaient oui.

Non à l'initiative « Une vie ici, une voix ici »

Au niveau cantonal, notre déception fut grande face au refus de l'initiative « Une vie ici, une voix ici » qui visait à accorder le droit de vote et d'éligibilité au niveau communal et cantonal aux personnes étrangères qui résident en Suisse depuis plus de 8 ans. Il n'y aura malheureusement pas de progrès démocratique pour plus de 40% de la population cantonale qui restent exclu-es des décisions qui les concernent directement.

Les autres résultats de votations étaient plus encourageants. 57% des votant-es ont refusé la modification de la loi sur l'accueil préscolaire qui attaquait directement les conditions de travail du

personnel de la petite enfance. Le PS s'était opposé avec force à cette vision de la droite de crèches au rabais soulignant l'importance des conditions de travail du personnel et de la qualité de la prise en charge des enfants. Il est par ailleurs urgent de créer de nouvelles places dans toutes les communes genevoises pour répondre aux besoins des familles.

La population a également décidé de préserver les droits fondamentaux en refusant de revenir en arrière sur le suicide assisté en EMS. Les EMS et les établissements privés ne pourront pas à nouveau refuser des suicides assistés en leurs murs ce qui n'est plus possible grâce à une loi déposée par le PS. Une large majorité de la population a par ailleurs soutenu l'interdiction des symboles de haine, notamment nazis, dans l'espace public, un pas en avant contre les idéologies discriminantes.

Election à la Cour des comptes

Le PS, allié aux Vert-e-s, au Centre et au PLR, a réussi à faire élire les six candidat-es de la liste commune notamment nos deux candidats Fabien Mangilli, au poste de magistrat titulaire, et Frédéric Varone, au poste de magistrat suppléant. Les quatre partis s'étaient accordés sur la nécessité de dépasser les logiques purement partisans afin de garantir l'indépendance et l'autonomie de la Cour en élisant une équipe complémentaire aux compétences avérées dans les domaines juridique, économique, comptable, de gouvernance et d'évaluation pour garantir la qualité du service public et des prestations délivrées à la population.

Votations du 22 septembre 2024

Net rejet de la révision de la LPP

2024 restera comme une année particulièrement marquante dans notre combat pour des retraites dignes. Après avoir accepté la 13e rente AVS en mars, la population s'est prononcée contre la réforme du 2e pilier qui projetait d'introduire plusieurs mécanismes contraignant la plupart des salarié-es à cotiser plus pour finalement recevoir moins à la retraite.

Au niveau fédéral également, l'initiative sur la biodiversité, demandant une meilleure protection des paysages et des ressources, a malheureusement été refusée.

Sur le plan cantonal, nous avons gagné sur la modification de la loi sur l'instruction publique qui visait à dégrader la formation des enseignant-es et donc la qualité de l'enseignement dans les écoles primaires du canton. Autre résultat réjouissant pour le PS, le rejet de la baisse de l'imposition sur l'outil de travail qui aurait bénéficié principalement à une poignée de contribuables et aurait engendré une perte fiscale de 30 millions.

Votations 24 novembre 2024

Une baisse d'impôt qui menace les prestations

La majorité de la population a accepté une importante baisse d'impôt impliquant une perte fiscale de 434 millions menaçant directement les prestations et les services publics. Nous nous étions vivement battus contre cette baisse trompeuse qui contribuera davantage à creuser les inégalités dans notre canton.

Le même jour la population genevoise a répondu clairement non à 70% à une future hausse des tarifs TPG. Le PS qui avait coordonné le comité unitaire s'est fortement réjoui de ce résultat. Après avoir obtenu la gratuité des transports publics pour les moins de 25 ans et le demi-tarif pour les retraité-es, ce résultat est particulièrement réjouissant pour une mobilité plus durable. En outre, nous avons également gagné sur la loi dite « urbadem » qui visait à octroyer un privilège inacceptable aux propriétaires des parcelles concernées par un projet immobilier.

Au niveau fédéral, un coup de volant drastique a été donné dans la politique de mobilité. En refusant l'extension des autoroutes, la population suisse et genevoise a témoigné un engagement clair en faveur de la protection du climat et des transports publics. Autre grande satisfaction, le double non à la limitation de la sous-location et à l'affaiblissement de la protection contre les résiliations de bail. Le PS

continuera à combattre toute nouvelle tentative d'affaiblissement du droit du bail par la droite et les lobbies des propriétaires, au côté de ses partenaires, notamment l'ASLOCA. Enfin, bien que Genève ait dit non à la réforme du financement uniforme des prestations de santé, elle a été approuvée par la majorité de la population suisse. Cette réforme aura pour conséquence de dégrader les conditions de travail du personnel soignant et probablement d'augmenter encore les primes d'assurance-maladie.

Votation 9 février 2025

L'initiative pour la responsabilité environnementale des jeunes vert-es était le seul sujet de votation le 9 février 2025. Son large refus est fortement inquiétant en regard des objectifs climatiques que la Suisse et Genève se sont fixés pour atteindre la neutralité carbone à l'horizon 2050.

Enfin, pour terminer le chapitre des votations, nous préparons la campagne contre l'initiative 187 sur l'imposition exclusive des personnes physiques au lieu de domicile et son contreprojet sur lesquels nous voterons le 18 mai prochain.

Référendum lois corset, on continue de récolter des signatures

La majorité de droite du parlement a voté deux projets de loi visant à démanteler les services publics et les prestations à la population. Juste après avoir fait voter sa baisse d'impôt, la droite exige maintenant qu'en cas de budget déficitaire, aucun poste permanent supplémentaire, à l'exception des postes d'enseignant-es relatifs à la hausse des effectifs scolaires, ne puisse être créé à l'État. La croissance des charges devrait être globalement limitée à l'augmentation démographique. Ces deux lois auraient des conséquences dramatiques pour une partie de la population, c'est pourquoi nous avons lancé un référendum avec nos alliés politiques et syndicaux. Nous avons jusqu'au 10 mars pour faire le plein de signatures !

Elections municipales 2025, 23 mars, 13 avril

L'actualité du moment, c'est bien sûr les élections municipales !

Nous présentons près de 200 candidat-es animé-es par la détermination de renforcer une gauche municipale forte dans les conseils municipaux et les conseils administratifs. Pour les conseils administratifs, nous avons 19 candidates et candidats, un nombre record. Parmi les 19 candidatures, 7 conseillères et conseillers administratifs sortant-es se portent à nouveau candidat-es dans les communes de Bernex, Chêne-Bourg, Collex-Bossy, Grand-Saconnex, Lancy, Vernier et en Ville de Genève. Le PS se mobilisera également pour conserver les sièges déjà acquis à Carouge, Confignon, Meyrin, Versoix et le second en Ville de Genève et pour récupérer celui perdu de peu lors de l'élection complémentaire à Onex en 2023. En outre, pour la première fois des candidatures ont été déposées à Collonge-Bellerive et Perly-Certoux, elles accompagneront les candidatures à Chêne-Bougeries, Céligny, Plan-les-Ouates et Thônex soulignant notre volonté de porter la voix des valeurs socialistes dans des territoires où le PS est encore peu représenté. Les enjeux de cette campagne sont cruciaux pour l'avenir de nos communes. La politique des seniors, le soutien aux familles et la promotion de la petite enfance sont au cœur des priorités que nous défendons. L'objectif est également de constituer un contrepoids politique face à la double majorité de droite qui domine actuellement le Grand Conseil et le Conseil d'État, et qui impose des politiques antisociales et régressives.

Nous remercions vivement nos candidates et candidats de s'engager pour défendre nos idées, propositions et valeurs dans les rues et les quartiers des communes genevoises. Nous t'encourageons chaleureusement, dans la mesure de ton temps, à les soutenir sur les stands et lors des nombreux événements de campagne prévus dans ta commune.

Vie interne

Notre vie interne de parti a également été riche durant cette année. De nombreux événements et débats ont été organisés, plusieurs formations internes ont été proposées et notre université d'été a rassemblé une centaine de camarades. Nous avons également créé une commission interne sur le numérique et les intelligences artificielles qui travaille actuellement sur notre présence sur les réseaux

sociaux à la suite des décisions prises par Musk et Zuckerberg. Une commission ad hoc sur le conflit israélo-palestinien a également vu le jour pour échanger et proposer un papier de position sur cette terrible guerre qui nous touche toutes et tous, document accepté à l'unanimité par notre AG. En outre, une cartographie des compétences au sein du parti et l'identification de personnes ressource externes par thématique est en cours de réalisation. Il est impossible d'être exhaustif et de tout citer mais nous avons eu de nombreuses occasions de nous rassembler, d'échanger et de nous positionner.

Chères et chers camarades,

Dans cette période trouble et angoissante à plus d'un titre, réélection de Trump, montée des populismes et de l'extrême droite, augmentation des discriminations et de l'intolérance, remise en cause de la cohésion sociale, notre engagement socialiste est plus fondamental que jamais. Ne baissons jamais les bras ni la tête !

Au nom du Parti socialiste genevois, je tiens à te dire MERCI pour ton investissement et ton temps. Le PS a besoin de toi, dans la vie du parti, pour porter nos valeurs et nos projets, pour améliorer la vie des gens.

Thomas Wenger